
Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 

Der Vorstand 

Niederschrift 

über die Sitzung des Bauausschusses 

am 

' Wochentag , Datum 
I 

Donnerstag !14.11.2019 



1.5 

1.6 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Übersicht über die gefassten Beschlüsse 

TOP 1 Beratungsgegenstand 

Öffentliche Sitzung 

Beschluss 
Nr. 

Geschäftsordnungsbeschluss 

Beschlussvorlagen 

,1.1 'Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin 
1 ! 
1.2 Ertüchtigung des Regenwasserpumpwerkes auf dem Gelände der 

KA Hennef Vorstellung der Entwurfsplanung • 
3 !Einbringung des Haushaltsentwurfes für die Haushaltsjahre 

2020/2021 (Doppelhaushalt), Fachbereich Tiefbau 
,• 
Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -Anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 Öffentliche Verkehrsflächen 

• 
Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -Anlagen 
Produktgruppe 100 Straßenreinigung 

!Produkte 266 Reinigung von Wegen und Plätzen, 267 Winterdienst 

Produktbereich 13 Natur- und Landschaftspflege 
Produktgruppe 108 Öffentliche Gewässer 
Produkt 290 Hochwasserschutz 
Wirtschaftsplan 2020 / 2021 der Stadtbetriebe Hennef, Fachbereich 
1 - Abwasser, inkl. Gebührenkalkulation Abwasser 
Einbringung des Haushaltsentwurfs für das Haushaltsjahr 2020 / 
2021; Fachbereich 3 - Baubetriebshof 
Einbringung des Doppelhaushaltsentwurfes für das Haushaltsjahr 
2020/2021 Produktbereich 01 — Innere Verwaltung 
Produktgruppe 09 — Grundstücks- und Gebäudemanagement 
Produkt: 012 — Bewirtschaftung von Gebäuden und Grundstücken 
Festlegungder Maßnahmen • • • f••• 

1.7 Satzung über die Reinigung von Straßen und die Erhebung von 12 7 
Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs- und Gebührensat-
zung) 

 
der Stadt Hennef (Sieg) vom 03.05.2004 

114. Anderungssatzung (Aktualisierung des Straßenverzeichnisses) i..  
lAntrag der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 01.11.2018 238 
!Weitere Verbesserung der Transparenz bei Investitionen der Stadt 
Hennef  

1Straßenausbau in Hennef (Sieg); Happerschoß Änderung des 1.9 2391 
Bauprogramms  
Straßenausbau in Hennef-Geistingen hier: Geistinger Straße, 240 

j(Kreuzweg bis Ausbauende) Änderung des Bauprogramms 
1.11 Städtisches Gymnasium in 53773 Hennef, Fritz-Jacobi-Straße 20 1241 

Antrag der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 05.06.2019 
}Nachhaltiger Klima- und Naturschutz für ganz Hennef — Klimaneut- 1  
1 rales Gymnasium ... 

1.12 Antrag der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Erhöhung der Mit- 
tel für den Ausbau des Fahrradwegenetzes 

11.13 1Änderungsantrag der Fraktion Die Linke zur IN-0000042 -Ausbau 

2 

1 

234 

235 

236 

1.8 

1.10 



Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Fahrradwegenetz 

1.14 Anträge der CDU-Fraktion: Haushaltsrelevante Änderungen im Sin-
ne des Radverkehrs 

1.15 Antrag CDU-Fraktion vom 04.11.2019 auf Mittelbereitstellung für 
verkehrsberuhigende Straßenmöblierung und Beschilderung_ 

2 Anfragen 

2.1 Anfrage der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Hochwasser-
ischutz 

2.2 Anfrage der SPD-Fraktion vom 12.10.2019 zum Haushalt 2020/21: 
Mittel für Fahrradboxen 

2.3 Anfrage der SPD Fraktion vom 12.10.2019 Nutzung von Solarener-
gieanlagen auf städtischen Dachflächen 

2.4 Anfrage Die Linke zu der IN-0000299 Bahnhofstraße (Parkstreifen 
u. Herst. Querungsh.) 

2.5 Anfrage der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 03.11.2019 
Anfrage zum Haushalt 2020/2021 - Fassadensanierung am städti-
schen Gymnasium Hennef 

3 Mitteilungen 

3.1 Erneuerung der Schaltanlage des Mischwasserpumpwerkes und 
Regenüberlaufbeckens in Hennef Stein 
Nicht öffentliche Sitzung 

4 Beschlussvorlagen 

4.1 Straßenausbau Stichweg Bergische Straße, Hennef - Heisterschoß; 
Zustimmung zum Ingenieurbüro 

5 Anfragen 
r 
 
6 Mitteilungen 

242 
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Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Niederschrift 

Vorbemerkungen 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 18:15 Uhr 

Ort: Rathaus, Saal Hennef (T3.01), Frankfurter Straße 97, 53773 Hennef 

Einladungsdatum: 28.10.2019 

Nachtragsdatum: 

Vorsitzende/r: Norbert Meinerzhagen 

Schriftführer/in: Sonja Hermes 

Anwesenheitsliste:  

Vorsitzende/r 
Meinerzhagen, Norbert 
Ratsmitglieder 
Berger, Claudia 
Dohlen, Gerhard 
Ecke, Matthias 

Fichtner, Bettina 
Höhner, Hans Peter 
Kania, Markus 
Krey, Detlef 
Sauer, Heinz Willi 
Schilling, Sören 
Steinmetz, Gerald 
sachkundige Bürger/innen 
Broich, Guido 
Büllesbach, Karl Michael 
Lehmann, Bodo Erich 
Lemke, Karin 
Nacken, Hans-Joerg 
Rollenske, Erika 
Widmaier, Sabine 

Die Unabhängigen 

CDU 
CDU 
Bündnis 90 / Die Grünen 

SPD 
CDU 
CDU 
Die Linke 
CDU 
CDU 
SPD 

CDU 
CDU 
FDP 
SPD 
SPD 
SPD 
Bündnis 90 / Die Grünen 

SPD 
stellv. Ratsmitglied 
Akstinat, Dorothee 

Große Winkelsett, Christa CDU 

stellv. sachkundige Bürger/innen  
Schliefer, Raimund Die Unabhängigen  

Vertretung für Herrn Hen-
ning Herchenbach 
Vertretung für Herrn Günter 
Kania 

Vertretung für Herrn Lucas 
Schliefer 
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Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Von der Verwaltung waren anwesend:  
Herr Vorbeck Fachbereich Straßen-, Kanal-, Brücken- und Wasserbau (FB III 4.1) 
Herr Barth Vorstand AöR 
Herr Ratzke Fachbereich Allgemeine Verwaltung, Veranlagung, Recht (FB III 9.2) 
Herr Steinert Fachbereich Abwasseranlagen (FB III 1.1) 
Herr Thom Fachbereich Abwasseranlagen (FB III 1.1) 
Herr Wiegel Fachbereichsleiter Baubetriebshof (FB III 3) 
Frau Hoffmann Controllerin 
Herr Dr. Erbe Fachbereichsleiter Abwasseranlagen (FB 1111) 
Herr Walter Erster Beigeordneter 
Herr Röddel Zentrale Gebäudewirtschaft 

Gäste: 
Herr Gramlich Ingenieurgesellschaft Tuttahs & Meyer 
Herr Thoma Ingenieurbüro für Infrastruktur 
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Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

TOP I Beratungsgegenstand Beschluss 
Nr. 

1Öffentliche Sitzung 

Geschäftsordnungsbeschluss 234 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Norbert Meinerzhagen, begrüßte die Aus-
schussmitglieder sowie die Gäste und stellte fest, dass form- und fristgerecht ein-
geladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 

Herr Meinerzhagen wies auf die vorliegenden Tischvorlagen hin. Eine Lesepause 
wurde nicht gewünscht. 

Die Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" beantragte, dass alle Tagesordnungs-
punkte, bei denen es um den Haushalt geht, sowie alle Tischvorlagen, vertagt und 
in der Sitzung des Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschusses bzw. des Ver-
waltungsrates der Stadtbetriebe Hennef AöR beraten werden. 

Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Im Laufe der Sitzung wurde auf Antrag der SPD- Fraktion der TOP 1.10 „Straßen-
ausbau in Hennef-Geistingen hier: Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) 
Änderung des Bauprogramms", der als Tischvorlage vorhanden war, wieder zur 
Tagesordnung hinzugefügt und in dieser Sitzung beraten und beschlossen. 
Auch dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Weitere Änderungswünsche zur Tagesordnung gab es nicht. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

1 Beschlussvorlagen 

1.1 Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin 235  

Der Bauausschuss der Stadt Hennef (Sieg) beschloss einstimmig: 

Frau Birgitt Schorn wird zur stellvertretenden Schriftführerin des Bauausschusses 
benannt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Ertüchtigung des Regenwasserpumpwerkes auf dem Gelände 
der KA Hennef Vorstellung der Entwurfsplanung  

Herr Gramlich von der Ingenieurgesellschaft Tuttahs & Meyer stellte dem Bauaus-
schuss die Planung vor und beantwortete zusammen mit der Verwaltung die Fra-
gen der Ausschussmitglieder. 

Der Bauausschuss beschloss einstimmig: 

Der Bauausschuss empfiehlt dem Verwaltungsrat der Stadtbetriebe Hennef AöR: 

Der vorgestellten Entwurfsplanung für die Ertüchtigung des Regenwasser- 
pumpwerkes auf dem Gelände der Kläranlage Hennef wird zugestimmt. 
Die Baumaßnahme ist auszuschreiben und zu vergeben. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Einbringung des Haushaltsentwurfes für die Haushaltsjahre 
2020/2021 (Doppelhaushalt), Fachbereich Tiefbau 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -Anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 Öffentliche Verkehrsflächen 

1.3 Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -Anlagen 
Produktgruppe 100 Straßenreinigung 
Produkte 266 Reinigung von Wegen und Plätzen, 267 Winter-
dienst 

Produktbereich 13 Natur- und Landschaftspflege 
Produktgruppe 108 Öffentliche Gewässer 
Produkt 290 Hochwasserschutz 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Wirtschaftsplan 2020 / 2021 der Stadtbetriebe Hennef, Fachbe-
reich 1 - Abwasser, inkl. Gebührenkalkulation Abwasser 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Verwaltungsrat der Stadtbe-
triebe Hennef AöR vertagt. 
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Einbringung des Haushaltsentwurfs für das Haushaltsjahr 2020 
/ 2021; Fachbereich 3 - Baubetriebshof 

1.5 

Einbringung des Doppelhaushaltsentwurfes für das Haushalts-
jahr 2020/2021 Produktbereich 01 — Innere Verwaltung 
Produktgruppe 09 — Grundstücks- und Gebäudemanagement 
Produkt: 012 — Bewirtschaftung von Gebäuden und Grundstü-
cken 
Festlegung der Maßnahmen 

1.6 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Die SPD-Fraktion bat um eine Aufstellung der Kosten, die durch die Beleuch-
tungskolonne des Baubetriebshofs entstehen und um einen Vergleich zu den Kos-
ten, die durch einen externen Dienstleister für diese Arbeiten verursacht würden. 

Die Verwaltung sagte zu, dies zur nächsten Sitzung des Bauausschusses vorzu-
legen. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Verwaltungsrat der Stadtbe-
triebe Hennef AöR vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Satzung über die Reinigung von Straßen und die Erhebung von 
Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs- und Gebüh-
rensatzung) der Stadt Hennef (Sieg) vom 03.05.2004 
14. Änderungssatzung (Aktualisierung des Straßenverzeich-
nisses) 

Die Fragen der Ausschussmitglieder wurden von der Verwaltung beantwortet. 

Der Bauausschuss beschloss einstimmig: 

Der Bauausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef (Sieg) die als Anlage bei-
gefügte 14. Änderungssatzung zur Satzung über die Reinigung von Straßen und 
die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs- und Gebüh-
rensatzung) der Stadt Hennef (Sieg) vom 03.05.2004 zu beschließen. Der Be-
schluss umfasst die Ergänzungen bzw. Korrekturen des Straßenverzeichnisses. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

1.7 237 
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Straßenausbau in Hennef-Geistingen hier: Geistinger Straße, 
(Kreuzweg bis Ausbauende) Änderung des Bauprogramms  

1.10 240 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Antrag der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 
01.11.2018 Weitere Verbesserung der Transparenz bei Investi-
tionen der Stadt Hennef 

Auf Antrag der CDU-Fraktion wurde der Beschlussvorschlag wie folgt geändert: 

Wirtschaftlichkeitsuntersuchungen, Alternativenvergleich und Lebenszykluskosten 
werden grundsätzlich ab einer Investition von mehr als 100.000,00 € angemessen 
und einheitlich als Anlage der Beschlussvorlage beigefügt. Gleichzeitig erfolgt die 
Angabe wo die Ausgaben im Haushaltsplan / Wirtschaftsplan abgebildet sind. Bei 
Abweichung wird dies begründet. 

Dies wurde vom Bauausschuss einstimmig beschlossen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Straßenausbau in Hennef (Sieg); Happerschoß Änderung des 
Bauprogramms  

Der Bauausschuss beschloss einstimmig: 

Dem geänderten Bauprogramm bzw. der Ausführung der Straßen „Am Schmalen 
Patt", „Am Feldgarten", Schulweg, „Im Scheidebungert", „In der Flent", „Zum Stei-
mel" und Rundweg zwischen Gutsgarten und Zur Lorenzhöhe so wie sie vor Ort 
hergestellt wurden, wird zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Der Bauausschuss beschloss einstimmig: 

Dem geänderten Bauprogramm gemäß beiliegender skizzenhafter Ausführungs-
planung der Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) das heißt, wie die 
Straße vor Ort technisch ausgebaut wurde, wird zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

1.8 

1.9 239 

238 
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Antrag der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Erhöhung der 
Mittel für den Ausbau des Fahrradwegenetzes 1.12 

Änderungsantrag der Fraktion Die Linke zur IN-0000042 -
Ausbau Fahrradwegenetz 1.13 

Anträge der CDU-Fraktion: Haushaltsrelevante Änderungen im 
Sinne des Radverkehrs 1.14 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

Städtisches Gymnasium in 53773 Hennef, Fritz-Jacobi-Straße 
20 Antrag der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 
05.06.2019 Nachhaltiger Klima- und Naturschutz für ganz Hen-
nef — Klimaneutrales Gymnasium 

Die Fragen der Ausschussmitglieder wurden von der Verwaltung beantwortet. 

Der Bauausschuss beschloss einstimmig bei einer Enthaltung der Fraktion „Bünd-
nis 90 / Die Grünen": 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Antrag CDU-Fraktion vom 04.11.2019 auf Mittelbereitstellung 
für verkehrsberuhigende Straßenmöblierung und Beschilde-
rung 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

10 
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Anfrage der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Hochwasser-
schutz 2.1 

Anfrage der SPD-Fraktion vom 12.10.2019 zum Haushalt 
2020/21: Mittel für Fahrradboxen 2.2 

Anfrage der SPD Fraktion vom 12.10.2019 Nutzung von Solar-
energieanlagen auf städtischen Dachflächen 

2.3 

Anfrage Die Linke zu der IN-0000299 Bahnhofstraße (Parkstrei-
fen u. Herst. Querungsh.) 2.4 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

2 Anfragen 

Die mündlichen Anfragen der Ausschussmitglieder wurden von der Verwaltung 
beantwortet. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

Anfrage der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 
03.11.2019 Anfrage zum Haushalt 2020/2021 - Fassadensanie-
rung am städtischen Gymnasium Hennef 

Der Tagesordnungspunkt wurde zur Beratung in den Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss vertagt. 

11 
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Erneuerung der Schaltanlage des Mischwasserpumpwerkes 
und Regenüberlaufbeckens in Hennef Stein 

3.1 

Sitzung des Bauausschusses am 14.11.2019 

3 Mitteilungen 

Die Mitteilung über die Erneuerung der Schaltanlage des Mischwasserpumpwer-
kes und Regenüberlaufbeckens in Hennef Stein wurde zur Kenntnis genommen. 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

12 



Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Übersicht der Tischvorlagen 

TOP Beratungsgegenstand Anlagen 

1.10 Straßenausbau in Hennef-Geistingen hier: Geistinger Straße, (Kreuzweg 
bis Ausbauende) Änderung des Bauprogramms 

10  

1.12 Antrag der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Erhöhung der Mittel für 
den Ausbau des Fahrradwegenetzes 

12 

1.13 Anderungsantrag der Fraktion Die Linke zur IN-0000042 -Ausbau 
Fahrradwegenetz 

12 A 

1.14 Anträge der CDU-Fraktion: Haushaltsrelevante Anderungen im Sinne 
des Radverkehrs 

12 B 

1.15 Antrag CDU-Fraktion vom 04.11.2019 auf Mittelbereitstellung für 
verkehrsberuhigende Straßenmöblierung und Beschilderung 

12 C 

2.1 Anfrage der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Hochwasserschutz 13 

2.2 Anfrage der SPD-Fraktion vom 12.10.2019 zum Haushalt 2020/21: Mittel 
für Fahrradboxen 

14 

2.3 Anfrage der SPD Fraktion vom 12.10.2019 Nutzung von 
Solarener•ieanla•en auf städtischen Dachflächen 

15 

2.4 Anfrage Die Linke zu der IN-0000299 Bahnhofstraße (Parkstreifen u. 
Herst. Querungsh.) 

15 A 

2.5 Anfrage der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 03.11.2019 
Anfrage zum Haushalt 2020/2021 - Fassadensanierung am städtischen 
Gymnasium Hennef 

15 B 



Ti5ch vor icz Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Beschlussvorlage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Tiefbau TOP:   /  70  
Vorl.Nr.: V/2019/2153 Anlage Nr.:   10   
Datum: 29.10.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Straßenausbau in Hennef-Geistingen hier: Geistinger Straße, (Kreuzweg bis Ausbauende) 
Änderung des Bauprogramms 

Beschlussvorschlag 

Der Bauausschuss beschließt: 

Dem geänderten Bauprogramm gemäß beiliegender skizzenhafter Ausführungsplanung der 
Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) das heißt, wie die Straße vor Ort technisch 
ausgebaut wurde, wird zugestimmt. 

Begründung 

Die Planung der Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) wurde in einer 
Bürgerinformation am 21.10.2014 vorgestellt und im Bauausschuss am 04.11.2014 
beschlossen. 
Die Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) wird derzeit im Rahmen einer 
Gemeinschaftsmaßnahme zusammenhängend mit der Geistinger Straße (Kapelle bis 
Kreuzweg) und der Schützenstraße (Stoßdorfer Str. bis Bonner Str). ausgebaut. 
Gleichzeitig wird in diesen Straßen die vorhandene Verrohrung des „Flutgrabens" saniert, bzw. 
das Gewässer „Flutgraben" tlw. offengelegt. Im Zuge der Baumaßnahme erfolgt in den o.g. 
Straßen zudem eine punktuelle Kanalsanierung, bzw. eine teilweise Erneuerung vorhandener 
Versorgungsleitungen. Die Gemeinschaftsmaßnahme soll bis Ende 2021 fertiggestellt sein. 

Zur Gewährleistung des Lichtraumprofils für Müll- und Rettungsfahrzeuge und zum Schutz des 
alten Baumbestandes soll in der Geistinger Straße (Kreuzweg bis Ausbauende) die Fahrbahn 
eingeengt bzw. verschwenkt werden. Zur Absicherung vorhandener neuer Bebauung wird 
zusätzlich auf der gegenüberliegenden Seite eine Böschungsabsicherung aus Palisaden o.Ä. 
erforderlich. 



Auswirkungen auf den Haushalt 

❑ Keine Auswirkungen E Kosten der Maßnahme 

Sachkosten: Herstellkosten 3.000 € 
❑ Jährliche Folgekosten 

Personalkosten: 

Höhe des Zuschusses 
❑ Maßnahme zuschussfähig 0/0 

• Ausreichende Haushaltsmittel vorhanden, HAR: € 

Haushaltsstelle: IN-0000004 Lfd. Mittel: € 

❑ Bewilligung außer- oder überplanmäßiger 
Ausgaben erforderlich Betrag: 

❑ Kreditaufnahme erforderlich Betrag: 

❑ Einsparungen Betrag 

❑ Jährliche Folgeeinnahmen Art: 

Höhe: 

E Bemerkungen 

Einnahmen von BauGB Beiträgen 

Mitzeichnung: 

Name: Paraphe: 
Ratzke 

Hennef (Sieg), den 29.10.2019 

Klaus 
Vorstand 
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rt cle? vo  ria3e Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Beschlussvorlage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Finanzen, allg. TOP:  -1‘ ' ) 
Verwaltung, Recht 

Vorl.Nr.: V/2019/2167 Anlage Nr.:  42  
Datum: 31.10.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 
Haupt-, Finanz- und 25.11.2019 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 02.12.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Antrag der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Erhöhung der Mittel für den Ausbau des 
Fahrradwegenetzes 

Beschlussvorschlag 

Der Bauausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef (Sieg): Die Sitzungsvorlage der 
Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 

Begründung 

Der Antrag der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Erhöhung der Mittel für den Ausbau des 
Radwegenetzes ist der Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt. 

Der Mittelansatz der IN-0000042 —Ausbau Fahrradwegenetz- in Höhe von 10.000 € dient im 
Bedarfsfall der Planung eines Radweges. Wegen der zu erwartenden Höhe der Ausbaukosten 
müsste dann in Nachfolgejahren im Haushalt eine neue Investitionsnummer eingerichtet und 
mit entsprechenden finanziellen Mitteln ausgestattet werden. So wurden z.B. auf der IN-
0000188 —Radweg an der Sieg (Hanfbach bis Chronosareal) in den Haushaltsjahren 2015/2016 
Mittel in Höhe von ca. 111.500 benötigt. Die Vergabe einer entsprechenden neuen 
Investitionsnummer erleichtert die anschließende Aktivierung des neu geschaffenen 
Anlagevermögens, 

Die Erhöhung des Mittelansatzes im Haushalt 2020/21 von 10.000 auf 25.000 ist nach dem 
dargelegten Sachverhalt nicht angebracht. 



Klaus 
Vorstand 

Die Fortschreibung des Radwegekonzeptes ist eine Aufgabe des Planungsamtes. 
Entsprechende Haushaltsmittel müssten dann im entsprechenden Budget bereitgestellt werden. 

Hennef (Sieg), den 31.10.2019 



Fraktion im Rat der 
Stadt Hennef 

Mit freundlichen Grüßen 
) 

( 

SPD-Fraktion, Rathaus, 63773 Hennef 

Bürgermeister Klaus Pipke 
Rathaus 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

Ef, 1 8, OKT. 2019 

Hennef, den 12.10.2019 

Antrag zum Haushalt 2020/21: 
Erhöhung der Mittel für den Ausbau des Radwegenetzes 

HH-Seite: 622 Produktbereich: 12 Produktgruppe: 99 Produkte: 265 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

wir beantragen, den Ansatz unter IN-0000042 (Ausbau Fahrradwegenetz) von 10.000 Euro auf 
25.000 Euro in beiden Haushaltsjahren zu erhöhen. 

Bearündunq: 

Für eine konsequente und klimaverträgliche Mobilitätswende ist der Fahrradverkehr von großer 
Bedeutung. Um hier auch in Hennef schnell zu Verbesserungen kommen zu können, halten wir eine 
Erhöhung des Ansatzes für das Radwegenetz für geboten. Aus diesen Mitteln soll auch eine 
Fortschreibung des Radwegekonzeptes der Stadt erfolgen. 

N11
(
bert Spanier 

Fr4 t ionsvorsitzender 
7 

( 
Mario Dahm 
Stellv. Fraktionsvorsitzender  

/1  

Edelgard Deisenroth-Specht 
Fraktiorgeschäftsführerin 

i I 
I ( 

Ha n e"(41eyer 
umweltpol 12;sclie Sprecherin 

Vorsitzender: 
Norbert Spanier 
Keplerstraße 23 
Tel. Nr. 02242 / 9181831 
Fax Nr 02242 / 9180908  

Tel. Nr. 02242 / 888 292 
02242 / 888 294 

Fax. Nr.02242 / 888 7 292 
spd@hennef.de  

vin/vw.spd-hennef.de  

Fraktionsbüro: 
Rathaus der Stadt Hennef 
Rathausturm Zimmer 1.01 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 



115(h 1/0 luge Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 

Der Vorstand 

Beschlussvorlage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Finanzen, allg. TOP:  
Verwaltung, Recht 

Vorl.Nr.: V/2019/2168 Anlage Nr.:   42 A  
Datum: 07.11.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 
Haupt-, Finanz- und 25.11.2019 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 02.12.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Änderungsantrag der Partei Die Linke zur IN-0000042 -Ausbau Fahrradwegenetz 

Beschlussvorschlag 

Der Bauausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef (Sieg): Die Sitzungsvorlage der 
Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 

Begründung 

Der Änderungsantrag der Fraktion Die Linke zur Erhöhung des Ansatzes von 10 TEUR auf 100 
TEUR ist der Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt. 

Der Mittelansatz der IN-000042 —Ausbau des Fahrradwegenetzes- in Höhe von 10.000 € dient 
im Bedarfsfall der Planung eines Radweges. 

Auf Grund der sehr angespannten Haushaltslage ist die Etatisierung zur Verbesserung von 
Wirtschaftswegen hinsichtlich der Nutzung als Radweg nicht vorgesehen. Der Ausbau der vom 
ADFC Hennef beschriebenen Fahrradroute zwischen Uckerath und Hennef würde allein für die 
unbefestigten Feldwege Herstellungskosten in Höhe von ca. 200.000 € verursachen. Hinzu 
kämen dann noch die Kosten für die Sanierung der bereits bituminös befestigten 
Wirtschaftswege in einer Länge von ca. 1,5 km (vgl. Schreiben des ADFC Hennef vom 
21.01.2018). 

Die Verwaltung empfiehlt: Das auf Grundlage eines vom Planungsamt entwickelten 
Radwegenetzes werden sukzessive Haushaltsmittel eingestellt. 

Der Lückenschluss Radweg an der Chronoshalle wurde bereits 2018 durchgeführt. Die 
Chronoshalle kann jetzt durch die Anrampung der Betoneinfassung ungehindert umfahren 



werden. Der Steg entlang der Chronoshalle ist nicht mehr für den Fahrradverkehr vorgesehen. 
Die beschilderte neue Route verläuft nun über die Radhausumfahrung, Chronos-Platz und 
Willy-Brandt-Platz zur Sieg. 

Hennef (Sieg), den 07.11.2019 

laus
t 

 
Vors d 



ene: LINKE. 

Hennef, 27.10,2019 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef f iti6E6 
Herrn Klaus Pipke 2 8. 01 2019 
Rathaus 
53773 Hennef 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

ich bitte Sie nachfolgenden Änderungsantrag zum Haushaltsentwurf Produkt 265 in 
der Sitzung des Ausschuss für Klima- und Umweltschutz am 06.11.2019 zur 
Beschlussfassung aufnehmen zu lassen. 

Antrag: Konto IN 42 (Seite 640) 

Ausbau Fahrradwegenetz 
Antrag: Erhöhung des Ansatzes von 10 TEUR auf 100 TEUR 

Sachverhalt: Aufgrund der Vernachlässigung des Radverkehrs in den letzten Jahren 
und des infolgedessen fast vollständigen Stillstandes beim Radwegebau und der 
Schulwegsicherung ist eine Erhöhung des Ansatzes unumgänglich. (z.B. 
Lückenschluss Radweg an der Chronoshalle, Ausbau Radweg von Uckerath nach 
Hennef lt. ADFC-Antrag) 

Detlef Krey 

Ratsmitglied 
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Amt 65 07.11.2019 

Antrag CDU, Haushaltsrelevante Änderungen im Sinne des Radverkehrs vom 04.11.2019 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 

Produktgruppe: 09 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

Produkt: 012 Bewirtschaftung von Grundstücken und Gebäuden 

Beschlussvorschlag 

Dem Antrag der CDU-Fraktion auf Erhöhung des Ansatzes für Fahrradboxen um 15.000 EUR auf 

25.000 EUR (AU-000003) wird stattgegeben. 

Begründung 

Die Erhöhung stärkt den bestehenden Ansatz, die Haushaltsmittel sollen damit auch für die 

Beschaffung von Fahrradabstellanalgen, Pedelec-Ladestationen, Reparaturbaum, etc. zur Verfügung 

stehen. 

Röddel 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 202012021  
Teilfinanzplan )  

Produkt-Nr. 012 Produktname: Bewirtschaftung Grundstücke- und Gebäude 

u) P
os

iti
o
n
  

N 0 z 
. 

iii < 

Investitions- 
nummer 

Bestands- 
konto 

Finanz- 
konto 

Kosten- 
träger 

€  

Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

Änderung € 
Neuer 
Ansatz 

Begründung / betroffene 
Haushaltsjahre 

368 25 A AU-000003 041202 785100 01200121 00001350 - 10.000 € - 15.000,00 € - 25.000 € 

Erhöhung des bestehenden 
Ansatzes, die Haushaltsmittel sollen 
damit auch für die Beschaffung von 

Ladestati
Fahrradabstellanalgen, Pedelec-

onen, Reparaturbaum, etc. 
zur Verfügung stehen. 
2021 bis 2024: -15.000 € p.a. 

Ergebnis: 10.000 15.000,00 E 1-  25.000,00 



vor lac)e Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Beschlussvorlage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Finanzen, allg. TOP:  4' lq 
Verwaltung, Recht 

Vorl.Nr.: V/2019/2183 Anlage Nr.: 42 13  

Datum: 07.11.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 
Haupt-, Finanz- und 25.11.2019 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 02.12.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Anträge der CDU-Fraktion: Haushaltsrelevante Änderungen im Sinne des Radverkehrs 

Beschlussvorschlag 

Der Bauausschuss beschließt: Dem Rat wird empfohlen, die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis zu nehmen. 

Begründung 

Die verschiedenen Anträge der CDU-Fraktion zur nachhaltigen Mobilität für Hennef sind dieser 
Sitzungsvorlage beigefügt. 

Zu 2)  

Im Wirtschaftsplan ist unter der KST 410410 (öffentliche Verkehrsflächen) und dem SK 522101 
ein Betrag in Höhe von 50.000 € für die Seitenbereiche der Frankfurter Straße vorgesehen. 
Hiervon könnten durchaus für die Verbesserung, Anpassung und Optimierung von vorhandenen 
städtischen Rad- und Fußwegen und der Markierung von Radwegen ein Teilansatz genutzt 
werden. Auch die Mittelansätze des SK 522101 für UA-I und UI-Maßnahmen können für die von 
der CDU-Fraktion angeführten Zwecke genutzt werden. 

In diesem Zusammenhang wird aber auch auf die bereits bestehenden IN-000042 -Ausbau 
Fahrradwegenetz- hingewiesen. Sollte die Prüfung der Verwaltung ergeben, dass der 
beabsichtigte Ausbau, z,B. eines Radweges, investiv sei, wird eine neue Investitionsnummer 
gebildet und mit den entsprechenden Haushaltsmitteln versehen. Zeitnah ist auf Grund der 
hohen Nettoneuverschuldungen 2020/2021 jedoch eine Maßnahme nicht umsetzbar. 

Zu 3)  



Klaus 
Vorstand 

,-;----- 

ar 

 

Bei der Befahrung der vorgesehenen UA- I Maßnahmen im Haushaltsjahr 2020 kann sich die 
mögliche Radwegeverbindung zwischen Bröl und Happerschoß -Rennesberg- angesehen und 
auf Tauglichkeit geprüft bzw. beurteilt werden. 

Hennef (Sieg), den 07.11.2019 
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Amt für Steuerungsunterstützung 07.11.2019 

Antrag CDU, Haushaltsrelevante Änderungen im Sinne des Radverkehrs vom 04.11.2019 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 

Produktgruppe: 09 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

Produkt: 012 Bewirtschaftung von Grundstücken und Gebäuden 

Beschlussvorschlag 

Dem Antrag der CDU-Fraktion auf Verschiebung von 50.000 EUR des geplanten Ansatzes zur 

GE-0000066 (Radstation am Place le Pecq) des Jahre 2021, in das Jahr 2020, wird stattgegeben. 

Begründung 

Der Fachbereich 111/2.1 Stadtentwicklung Liegenschaften hat ein Konzept für den Bau und den Betrieb 

einer Radstation bzw. eines Fahrradparkhauses entwickelt. Das Konzept berücksichtigt auch mögliche 

Förderzugänge. Um konkret bereits in 2020 in die Planung einzusteigen, werden 50.000 € ins Jahr 

2020 vorgezogen. 

Radstation (Fahrradabstellanlage mit angegliedertem Servicebereich) 

Mögliche Förderung durch die Richtlinien zur Förderung der Nahmobilität (FöRi-Nah) des Landes 

NRW. Es sind Förderobergrenzen von max. 1.500,- EUR zuwendungsfähiger Kosten pro Stellplatz zu 

berücksichtigen. Bei angenommenen Baukosten von insg. 720.000,00 € und 200 Stellplätzen erfolgt 

durch die Förderobergrenzen eine Deckelung des Förderbetrages auf 210.000,00 € (200 Stellplätze x 

1.500,-€ = 300.000,00 € x 70 % Förderquote = 210.000,00 €) 

Fahrradparkhaus (Fahrradabstellanlage ohne Servicebereich) 

Mögliche Förderung durch die ÖPNV Weiterleitungsrichtlinien des Zweckverbandes Nahverkehr 

Rheinland. Es sind Förderobergrenzen von max. 1.400,- EUR zuwendungsfähiger Kosten pro Stellplatz 

zu berücksichtigen. Bei angenommenen Baukosten von 320.000,00 € und 200 Stellplätzen erfolgt 

durch die Förderobergrenzen eine Deckelung des Förderbetrages auf 252.000,00 € (200 Stellplätze x 

1.400,- € = 280.000,00 € x 90% Förderquote = 252.000 €). 

Je nach geplantem Standort der Fahrradabstellanlage sind möglicherweise bereits geförderte 

Maßnahmen betroffen. Details und Umfang einer evtl. Rückzahlung von Fördermitteln sind, sobald 

Planungsunterlagen vorliegen, mit dem Fördergeber abzustimmen. 

Trockfeld 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 202012021  
( Teilfinanzplan )  

Produkt-Nr. 012 Produktname: Bewirtschaftung Grundstücke- und Gebäude 
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Investitions- 
nummer 

Bestands- 
konto 

Finanz- 
konto 

Kosten- 
träger 

Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

Änderung € 
Neuer 

Ansatz 
€ 

Begründung / betroffene 
Haushaltsjahre 

370 25 A GE-000066 091211 785100 01200121 00002834 - € - 50.000,00 € - 50.000 € 

Ansatzverschiebung (Radstation) , 
50.000 € aus dem geplanten Ansatz 

 
2021 ins Jahr 2020 
2021: 50.000 € 

Ergebnis: -€ 50.000,00 € - 50.000,00 € 



cm, Fraktior, im Rat der Stadt Hennef. FranOurier Str 97, 53773 Hennef 

Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Klaus Pipke 

Frankfurter Str. 97 FIN6FfiAer;1-,  

53173 Hennef 

Nachhaltige Mobilität für Hennef 
Antrag: Haushaltsrelevante Änderungen im Sinne des Radverkehrs 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (1 OG) 

Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

Telefon: 02242 / 888 295 oder 297 
Telefax: 02242 / 888 7 297 

Mail cdu@hennel,cle 
Internet: fraktion.hennefpartei.de  

Fraktionsvorsitzender: Ralf Offergclti 
Frat tionsgeschäfisführunp, Sörerr Schilling 

Theo Walters(heid 

Öffnungszeiten Büro: 
Mo Mü 08:00 12.00 lihr 

Hennef, den 04.11.2019 / Schi 
AN/2019/068 HPL 

hiermit bitten wir Sie namens der CDU• Fraktion den nachfolgenden Antrag an den zuständigen 

Ausschuss zur Beschlussfassung weiterzuleiten: 

1 Erhöhung des Ansatzes für Fahrradboxen um 15.000 EUR auf neu 25.000 EUR für die 

Haushaltsjahre 2020 bis 9023 (Produkt 12, Investitionsnummer AU-0000003). Zudem 

ist dieser Haushall sarii,al nicht nur f iir fahrradhaxen sondern auch Fahrradahstellarr- 

lagr n, 1 adesiat innen, Reparaturhauen, etc. zu verwenden. 

7 Schaffung eines neuil.n Ariatze's im Produkt 965, Konto 522)03 Hier wird jähilir h 

Betrog von 30.000 EUR bit \terbest,c rung, Anpassung und Opi met Ling von Raid• 

und Fußwegen und der tvlart ler UngCr; 2;e Radwegen, verz,nsdilagt. 

Au:,hesserLiriii; ond t,Vreilerher icht Ling des Wirtschaftsweges „Rennersberg" Diet.er 

Wirls(haltsweg ;st die be.t,re r:;civer bifitfungi, v ,,r1f, lir ilth1 n,r, la 1-iifpperschus. 

so her zurichtet', dass Radfahrer diesen wieder ohne F'roblerne trutzen können Hierfür 

werden in 2070 Miltel aus der St raßerturiterhaltung verwericipt. zudem wird die Re 

schilderung für diese Radverbindung er st rnalig instairiert 

Aus dem fii-rosi-,aftsarizitz „Pacisratiori", welche für 2021 geplant ist, ‘everdüri 

I IN o 7(1 20 .,«7117‘msdii- dke .c.ert 
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Aufgrund dessen möchte die CDU Fraktion Ansätze erhöhen, die Mittelverwendung für weitere 
Maßnahmen öffnen und neue Ansätze in diesem Doppelhaushalt schaffen. Dabei geht es nicht um 

einen einmaligen Ansatz, sondern um eine kontinuierliche Mittelbereitstellung bis in das Haus 

haltsjahr 2023. 

Zudem hat die Diskussion auch mit Bürgern unserer Stadt gezeigt, dass eine Bebauung des Le Pecq 

Platzes durchaus kritisch gesehen wird Aufgrund dessen möchte die CDU Fraktion mit Mittel aus 

der Radstation prüfen lassen, ob eine Radstation im P4R Parkhaus an der liumperdinck Straße 

möglich und sinnvoll ist. Die Fördermöglichkeiten sind zu klären. 

Wir bedanken uns für Ihre Unterstützung. 

rfil 
Ralf Offerg Id 

rfiktionsvorsitzender 

- 

f5r Hei Roos SChum—acher 

Stellv. Fraktionsvorsitzende raktionsgeschäftsführer 

fv.c.Fmke. (-0 iii-levoidd 

11 !ti unolge Boteer in 

// 

7 
Mad ui; Kania 
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Anlo5e 

III/Tiefbau 13.11.2019 

Antrag CDU-Fraktion vom 04.11.2019 auf Mittelbereitstellung für verkehrsberuhigende 

Straßenmöblierung und Beschilderung 

Produktbereich: 12 Verkehrsflächen und —anlagen 

Produktgruppe: 99 Gemeindestraßen 

Produkt: 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 

Dem Antrag der CDU-Fraktion auf Mittelbereitstellung für verkehrsberuhigende Straßenmöblierung 

und Beschilderung in Höhe von 15.000 EUR p.a. für die Jahre 2020 bis 2024, wird stattgegeben. 

Begründung 

Für unterjährige Maßnahmen werden 10.000 € investiv (IN-0000355) sowie 5.000 € als selbständig 

bewegliches Sachanlagermögen, bereitgestellt. 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 202012021  
( Teilfinanzplan )  

Produkt-Nr. 265 Produktname: öffentliche Verkehrsflächen 
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Investitions- 
nummer 

Bestands- 
konto 

Finanz- 
konto 

Kosten- 
träger 

Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

— 

Änderung € 

— 

Neuer 
Ansatz 

€ 

Begründung / betroffene 
Haushaltsjahre 

Ansatz für verkehrsberuhigende 

619 25 A IN-0000355 091328 785200 26501740 60000003 - € - 10.000,00 € - 10.000 €
Straßenmöblierung und 

 

. , . 2021 bis 2024: 10.000 € p.a. 
_Beschilderung 

Ergebnis: -€ 10.000,00 € - 10.000,00 € 

    



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 202012021  
( Teilergebnisplan )  

Produkt-Nr. 265 Produktname: öffentliche Verkehrsflächen 
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. 
Kosten- 
träger 

Kosten- 
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Alter 
Ansatz 

Änderung € Neuer Ansatz Begründung / betroffene Haushaltsjahre 

612 16 A 543110 26501740 60000003 0,00 € 

- 

-5.000,00 € - 5.000,00 € 
Ansatz für verkehrsberuhigende 
Straßenmöblierung und Beschilderung 
2021 bis 2024: 5.000 € p.a. 

Ergebnis: -€ - 5.000 € - 5.000 € 



cou  Fraktion im Rat der Stadt Hennef, Frankfurter Str. 97, 53773 Hennef 

Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Klaus Pipke 
Frankfurter Str. 97 }INCE 1304 Pr 

1_1 

53773 Hennef 

Antrag: Mittel für verkehrsberuhigende Straßenmöblierung und 
Beschilderung 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (1. OG) 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

Telefon: 02242 / 888 -295 oder -297 
Telefax: 02242 / 888 -7 297 
E-Mail: cdu@hennef.de  
Internet: fraktion.hennefpartei.de  

Fraktionsvorsitzender: Ralf Offergeld 
Fraktionsgeschäftsführung: Sören Schilling 

Theo Walterscheid 

Öffnungszeiten Büro: 
Mo-Mi: 08:00 12:00 Uhr 

Hennef, den 04.11.2019 / Schi 
AN/2019/079 HPL 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit bitten wir Sie namens der CDU-Fraktion den nachfolgenden Antrag an den zuständigen 
Ausschuss zur Beschlussfassung weiterzuleiten: 

Die CDU möchte in diesem Doppelhaushalt eine neue Haushaltsposition für verkehrsberuhigende 
Straßenmöblierung und Straßenbeschilderung einrichten. Hierfür werden jährlich bis 2023 Mittel 
in Höhe von 15.000 EUR angesetzt. 

Begründung 

Immer wieder ergibt sich im Einzelfall die Notwendigkeit, in den Straßenraum durch Barken, Pol-
lern, Kübeln, Schildern oder sonstigem Straßenmobiliar regelnd einzugreifen. Da alle Verkehrsteil-
nehmende gleichwertig zu behandeln sind, ist der Fokus auch auf Radfahrende und zu Fußgehende 
zu legen. Anträge von Bürgerinnen und Bürgern oder aus der Politik können oft nicht umgesetzt 
werden, da die notwendigen Mittel nicht  zur  Verfügung stehen. Dem soll mit diesem Ansatz Abhil-
fe geschaffen werden. 

Wir bedanken uns für Ihre Unterstützung, 

Al/%7 

Ralf Offergeld illing Mar 'us Kania 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführer Ratsmitglied 



Klaus rth 
Vorstand 

Tiscb vor/G(9 e Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Anfrage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Finanzen, allg. 
Verwaltung, Recht 

Vorl.Nr.: F/2019/0223 

Datum: 31.10.2019 

TOP: 9 1 
z>,-) 

Anlage Nr.:  /  

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Anfrage der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21: Hochwasserschutz 

Anfragentext 

Die Anfrage der SPD-Fraktion zum Haushalt 2020/21 Hochwasserschutz ist dieser 
Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt. 

Zu 1.) 

Alle in Hennef geplanten Maßnahmen im Bereich des Hochwasserschutzes sind auf ein 100-
jähriges Hochwasserereignis ausgelegt. Wenn die Maßnahmen förderfähig sein sollen, muss 
die Baumaßnahme auf ein 100 —jähriges Hochwasserereignis ausgerichtet sein. 

Zu 2) 

Die im Haushaltsplanentwurf dargestellten Hochwasserschutzmaßnahmen enthalten die 
vordringlich durchzuführenden Maßnahmen im Stadtgebiet. Aus der Zusammenarbeit mit dem 
Wasserverband des Rhein-Sieg-Kreises können sich bisher noch nicht bekannte weitere 
Hochwasserschutzmaßnahmen ergeben, die dann zeitnah in den Haushalt eingestellt werden 
müssen. 

Hennef (Sieg), den 31.10.2019 



     

   

Hennef' 

SPD 

SPD-Fraktion, Rathaus, 53773 Hennef 

Bürgermeister Klaus Pipke 
Rathaus 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

j; 18, OKT. 2019 Fraktion im Rat der 
Stadt Hennef 

Hennef, den 12.10.2019 

Anfrage zum Haushalt 2020/21: Hochwasserschutz 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

im Haushalt sind verschiedene Maßnahmen aus dem Bereich Hochwasserschutz vorgesehen. Dies 
erscheint angesichts der verstärkt auftretenden Starkregenereignisse ein immer wichtigeres Thema 
zu werden. Wir möchten daher wissen: 

1.) Sind alle in Hennef geplanten Maßnahmen im Bereich des Hochwasserschutzes für ein 100-
jähriges Hochwasserereignis ausgelegt? Wenn nein, warum legt man einen niedrigeren Standard 
an? 

2.) Welche Maßnahmen stehen in den nächsten Jahren an, die heute noch nicht im Haushalt 
berücksichtigt wurden? 

Mit freundlichen Grüßen 

- 
Norbert Spanier

7 
Fdelgard~Ciet hrh-Spec 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 

El. Andreas Sasse 
Sachkundiger Bürger 

Vorsiender: Tel. Nr. 02242 / 888 292 Fraktionsbüro: 
Norbert Spanier 02242 / 888 294 Rathaus der Stadt Hennef 
Keptersiteiße 22 Fax. Nr.02242 / 888 7 292 Rathausturm Zimmer 1 01 
Te: Ivr 0221,2 / 2181031 spd@henrief.de Frangur:ei Str. £7 
Fex Nr. 02242: 9180908 v.mriAi.spd-hennef.de 53773 Hennef 



T i)L lcic)(,) TOP  2.2 
Anla5e 

11.11.2019 

Anfrage zum Haushalt 2020/21 der SPD-Fraktion vom 12.10.2019 

Mittel für Fahrradboxen 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 

Produktgruppe: 09 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

Produkt: 012 Bewirtschaftung von Grundstücken und Gebäuden 

Anfrage: 

Wie viele Fahrradboxen lassen sich für diesen Betrag jährlich im Durchschnitt 
anschaffen? 

- Wie groß ist die Nachfrage nach Fahrradboxen bei der Stadt, die zurzeit nicht bedient 
werden kann? 
Wo wurden neue Fahrradboxen aus dem Budget für 2019 aufgestellt? 

Antwort: 

- Eine Fahrradbox kostet brutto im Durchschnitt in der Anschaffung 1.000 € ohne 
Förderung 

Es besteht im Moment eine Warteliste von 11 Personen. Sofern im unmittelbaren 
Bereich des Bahnhofs Hennef aktuell keine Fahrradbox zur Anmietung angeboten 
werden kann, wird der Interessent darauf hingewiesen, dass an dem Haltepunkt „Im 
Siegbogen" noch freie Fahrradboxen mit einem Stromanschluss vorhanden sind. 
Aufgrund des guten S-Bahnanschlusses wird dieses Angebot vielfach angenommen. 

Es wurden in 2019 keine neuen Fahrradboxen angeschafft, da für die Aufstellung 
keine geeignete Fläche im Bahnhofsbereich Hennef vorhanden ist. In diesem 
Zusammenhang ist ebenfalls zu berücksichtigen, dass Planungen für eine Radstation 
bestehen. 



SPD-Fraktion, Rathaus, 53773 Hennef 

Bürgermeister Klaus Pipke 
Rathaus 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

Anfrage zum Haushalt 2020/21: 
Mittel für Fahrradboxen 

HH-Seite: 368 Produktbereich: 01 

Fraktion im Rat der 
Stadt Hennef 

Hennef, den 12.10.2019 

Produktgruppe: 09 Produkte: 012 

Ki. 2019 1  8. 0  

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

im Haushalt werden fortlaufend 10.000 Euro für die Neuanschaffung von Fahrradboxen 
bereitgestellt. Dazu möchten wir gerne wissen: 

Wie viele Fahrradboxen lassen sich für diesen Betrag jährlich im Durchschnitt anschaffen? 
Wie groß ist die Nachfrage nach Fahrradboxen bei der Stadt, die zurzeit nicht bedient 
werden kann? 
Wo wurden neue Fahrradboxen aus dem Budget für 2019 aufgestellt? 

Mit freundlichen Grüßen 

/ 
't. C _ 

Nlrbert Spanier 
Fraktionsvorsitzender 

( 

Edelgard Deisenroth-Specht 
Fraktionsgeschäftsführerin 

) 

Mario Dahm 
Stellv. Fraktionsvorsitzender 

Vorsitzender: 
Norbert Spanier 
Keplerstraße 23 
lel. Nr. 02242 / 9181831 
Fax. Nr 02242 / 9180908  

Tel. Nr. 02242 / 888 292 
02242 / 888 294 

Fax. Nr.02242 / 888 7 292 
spd@hennef.de  

www.spd-hennef.de  

Fraktionsbüro; 
Rathaus der Stadt Hennef 
Rathausturm Zimmer 1 01 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 
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Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Anfrage 

Amt: Zentrale Gebäudewirtschaft 

Vorl.Nr.: F/2019/0222 

Datum: 31.10.2019 

TOP:  .2  3 

Anlage Nr.:  

  

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Anfrage der SPD Fraktion vom 12,10.2019 
Nutzung von Solarenergieanlagen auf städtischen Dachflächen 

Anfragentext 

Zu 1.: Welche Dachflächen städtischer Gebäude werden heute noch nicht für 
Solarenergieanlagen genutzt? Gibt es darüber hinaus weitere städtische Flächen, die für eine 
solche Nutzung geeignet wären? 

Antwort: 

In der Anlage zur Vorlage zu TOP 1,6 ist eine Liste sämtlicher städtischen Gebäude beigefügt. 
Auf einigen befinden sich bereits Photovoltaikanlagen (siehe Antwort zu 2.). 

Ab dem Jahr 2020 bietet die Energieagentur Rhein-Sieg, in welcher die Stadt Hennef Mitglied 
ist, sehr wahrscheinlich die Untersuchung von Gebäuden und deren Dachflächen an um 
festzustellen, ob diese von der Größe, der Lage zur Himmelsrichtung, der umliegenden 
Bebauung und Bepflanzung, aus statischer Sicht und letztendlich von der Wirtschaftlichkeit her 
für die Installation von Solarenergieanlagen geeignet sind. Daher wird die Stadt im Jahre 2020 
mit der Energieagentur Kontakt aufnehmen um geeignete Gebäude zu ermitteln. 

Zu 2.: Auf welchen Flächen befinden sich Solarenergieanlagen, die durch die Stadtwerke 
betrieben werden und auf welchen städtischen Flächen befinden sich solche Anlagen, die von 
Dritten betrieben werden? 

Antwort: 

Betrieb durch Stadtwerke: 
Kläranlage Siegaue 
Rathausneubau 
Parkhaus Humperdinckstraße 
Betrieb durch Dritte: 



Hennef (Sieg), den 29.10.2019 
Vertretu 

2 

Gesamtschule West — Wehrstraße 
Gesamtschule West — Fritz-Jakobistraße 
Gesamtschule West — Gartenstraße 
Gymnasium 
Mehrzweckhalle Meiersheide 
3-fach Sporthalle Meierheide 
Grundschule Siegtal 
Förderschule Hanftalstraße 
Sporthalle Hanftalstraße 
3-fach Sporthalle Am Kuckuck 

Betrieb durch Stadt Hennef: 
KITA Stoßdorf 

Zu 3.: Welche Planung existieren seitens der Stadtverwaltung zum weiteren Ausbau von 
Solarenergieanlagen auf städtischen Flächen und/oder städtischen Unternehmen? 

Antwort: 

Zur Zeit ist nur eine Untersuchung durch die Energieagentur Rhein-Sieg geplant. Nach Vorlage 
der Ergebnisse wird erneut im Bauausschuss berichtet. 

M. Walter/2 



SPD-Fraktion, Rathaus, 53773 Hennef 

Bürgermeister Klaus Pipke 
Rathaus 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

(1-  • 1 8. OK1. 2019 

Fraktion im Rat der 
Stadt Hennef 

Hennef, den 12.10.2019 

Anfrage: Nutzung von Solarenergieanlagen auf städtischen 
Dachflächen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

wir bitten um die Beantwortung der folgenden Anfrage im zuständigen Fachausschuss: 

1.) Welche Dachflächen städtischer Gebäude werden heute noch nicht für Solarenergieanlagen 
genutzt? Gibt es darüber hinaus weitere städtische Flächen, die für eine solche Nutzung geeignet 
wären? 

2.) Auf weichen Flächen befinden sich Solarenergieanlagen, die durch die Stadtwerke betrieben 
werden und auf welchen städtischen Flächen befinden sich solche Anlagen, die von Dritten 
betrieben werden? 

3.) Welche Planung existieren seitens der Stadtverwaltung zum weiteren Ausbau von 
Solarenergieanlagen auf städtischen Flächen und/oder durch städtische Unternehmen? 

Mit freundlichen Grüßen 

( 
Norbert Spanier Edelgard DeisenrottSpecht 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 

Dr. Andreas Sasse Mario Dahm 
Sachkundiger Bürget stellt,  Fraktionsvorsitzender 

  

      

Vorsit2ender: Tel Nr 02242 / 888 292 Fraktionsbüro: 
Norbert Spanier 02242 / 888 294 Rathaus der Stadt Hennef 
Kepletstiatle 23 f ax Nr 02242 / 888 7 292 Rathausturm Zimmer 1 01 
Tel. Nr 02242 / 9181831 spd@hennef de Frankfurter Str 97 
Fax Nr 02242 / 9180908 vvww spd-hennef de 53773 Hennef 



I 1 icirn/01 Stadtbetriebe Hennef 
Anstalt öffentlichen Rechts 
Der Vorstand 

Anfrage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) - Finanzen, allg. TOP: 2,(4 
Verwaltung, Recht 

Vorl.Nr.: F/2019/0225 Anlage Nr.:  4 5 4  
Datum: 05.11.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Anfrage Die Linke zu der IN-0000299 Bahnhofstraße (Parkstreifen u. Herst. Querungsh.) 

Anfragentext 

Die Anfrage der Partei Die Linke zum Haushalt 2020/201, IN-00002299 ist dieser 
Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt. 

Der städtebauliche Vertrag vom 27.02.2019 überträgt dem Bauherrn Anpassungsarbeiten an 
dem vorhandenen südlichen Gehweg der Bahnhofstraße, Anpassungsarbeiten am Gehweg 
entlang des ZOB, den Ersatz von Straßenbäumen, die Umlegung eines vorhandenen 
Glasfaserkabels und die Umsetzung der Beleuchtung an der Bahnhofstraße sowie dem 
städtischen Weges zwischen Bahngelände und Baugrundstück. Diese Maßnahmen stehen im 
unmittelbaren Zusammenhang mit der Errichtung des Bauvorhabens und sind daher nach § 11 
Abs. 2 BauGB nach angemessen und können auf den Bauherrn übertragen werden. 

Die weitere verkehrsplanerische Optimierung des Verkehrsflusses auf der Bahnhofstraße wird 
allein von der Stadt verantwortet und von daher hat auch die Stadt über die IN-0000299 diese 
Herstellungskosten zu tragen. 

Hennef (Sieg), den 

Klaus -rth 
Vorstand 



Amt 20 30.10.2019 

Anfrage des Ratsmitglieds, Hr. Detlef Krey 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 

Produktgruppe: 09 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

Produkt: 012 Bewirtschaftung von Grundstücken und Gebäuden 

Anfrage 

Kosten für Vermessung und Anpflanzung Baugebiet „Auf der Hochstadt" in Höhe von ca. 80 TEUR. 

Ist das nicht zu viel bei einem Verkaufserlös von 240 TEUR? Außerdem: Wenn das Grundstück 

verkauft worden ist, treten immer noch Kosten auf) 

Antwort 

Der etatisierte Verkaufserlös von 243.285 € ist der Mindestverkaufserlös (entspricht dem 

Anlagenabgang beim Verkauf — Grundstückwert im Anlagevermögen der Stadt). Tatsächlich werden 

höhere Verkaufserlöse erwartet. 

Der Auszahlungsansatz zur GR-0000014 des Jahres 2020 in Höhe von 32.000 € ist fehlerhaft, der 

Ansatz wird auf 0,00 € korrigiert. 

Die Kosten für die Vermessung belaufen sich auf insgesamt 20.000 € ( 12.000 € + 8.000 € ), für die 

Anpflanzungen sind 30,000 € vorgesehen. 

Eva Weber 



Amt für Steuerungsunterstützung 30.10.2019 

Anfrage des Ratsmitglieds, Hr. Detlef Krey 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 

Produktgruppe: 09 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

Produkt: 012 Bewirtschaftung von Grundstücken und Gebäuden 

Anfrage 

Laut Erläuterung wird der Bau des Fahrradparkhauses zu 90% gefördert. Man gehe von 250.000 EUR 

aus. 250.000 EUR sind nicht 90%. Warum nur so wenig? Warum ist im Haushalt von einer Radstation, 

bei den Erläuterungen nur von einem Fahrradparkhaus die Rede? Ist also eine Radstation vom Tisch? 

Antwort 

Der Fachbereich 111/2.1 Stadtentwicklung Liegenschaften hat ein Konzept für den Bau und den Betrieb 

einer Radstation bzw. eines Fahrradparkhauses entwickelt. Das Konzept berücksichtigt auch mögliche 

Förderzugänge. 

Radstation (Fahrradabstellanlage mit angegliedertem Servicebereich) 

Mögliche Förderung durch die Richtlinien zur Förderung der Nahmobilität (FöRi-Nah) des Landes 

NRW. Es sind Förderobergrenzen von max. 1.500,- EUR zuwendungsfähiger Kosten pro Stellplatz zu 

berücksichtigen. Bei angenommenen Baukosten von insg. 720.000,00 € und 200 Stellplätzen erfolgt 

durch die Förderobergrenzen eine Deckelung des Förderbetrages auf 210.000,00 €. (200 Stellplätze x 

1.500,-€ = 300.000,00 € x 70 % Förderquote = 210.000,00 €) 

Fahrradparkhaus (Fahrradabstellanlage ohne Servicebereich) 

Mögliche Förderung durch die ÖPNV Weiterleitungsrichtlinien des Zweckverbandes Nahverkehr 

Rheinland. Es sind Förderobergrenzen von max. 1.400,- EUR zuwendungsfähiger Kosten pro Stellplatz 

zu berücksichtigen. Bei angenommenen Baukosten von 320.000,00 € und 200 Stellplätzen erfolgt 

durch die Förderobergrenzen eine Deckelung des Förderbetrages auf 252.000,00 € (200 Stellplätze x 

1.400,- € = 280.000,00 € x 90% Förderquote = 252.000 €). 



Je nach geplantem Standort der Fahrradabstellanlage sind möglicherweise bereits geförderte 

Maßnahmen betroffen. Details und Umfang einer evtl. Rückzahlung von Fördermitteln sind, sobald 

Planungsunterlagen vorliegen, mit dem Fördergeber abzustimmen. 

Trockfeld 



DIE UNKE. 
Hennef 

Hennef, 27.10.2019 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Klaus Pipke 
Rathaus 
53773 Hennef 

EMDES  ht 

28.01.2019 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

ich bitte Sie die nachfolgenden Anfragen zum Haushaltsentwurf in die jeweilige 
Sitzung des zuständigen Ausschuß zur schriftlichen Beantwortung aufnehmen zu 
lassen: 

Seite 239 
Konto 529201 
Laut Erläuterung soll der BP Nr. 15.3 aufgestellt werden, um eine 
Siedlungserweiterung entlang der Straße „Hof" zu ermöglichen. 
Frage: Der Ausschuß hat diese Variante der Zufahrt zum KHI-1 abgelehnt! 
Desweiterenwaren Flächennutzungsplanbestrebungen an dieser Steile vergeblich. 
Soll die Fläche jetzt doch einer Bebauung zugeführt werden? 

Seite 375 
Konto GE66 
Laut Erläuterung werde der Bau eines Fahrradparkhauses zu 90% gefördert werden. 
Man gehe von 250 000 EUR aus. 250 000 EUR sind nicht 90%. 
Frage: Warum nur so wenig? 
Frage: Warum ist im Haushaltsplan von einer Radstation, bei den Erläuterungen nur 
von einem Fahrradparkhaus die Rede? Ist also eine Radstation vom Tisch? 



Seite 376 
Konto GR14 
Kosten für Vermessung und Anpflanzungen Baugebiet „Auf der Hochstadt" 
In Höhe von ca. 80 TEUR. 
Frage: Ist das nicht zuviel bei einem Verkaufserlös in Höhe von 240 TEUR? 
Außerdem: Wenn das Grundstück verkauft worden ist, treten immer noch Kosten 
auf?? 

Seite 451 
Konto 456101 
Das Ergebnis für 2018 ist 334 TEUR! Trotzdem bleibt der Ansatz für 2020 usw. bei 
480 TEUR 
Frage: Warum wird der Ansatz nicht angepasst? 

Seite 650 
IN 299 
(Wieder-) Herstellung Querungshilfe Bahnhofstraf3e 
Frage: Zahlt das nicht in vergleichbaren Fällen der Projektentwickler? 

Detlef Krey 

Ratsmitglied 



nnef , den 05.11.2019 
Vertreting: 

• 

Tif_;c1,  vor It-29 c Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Anfrage 
Amt: Stadt Hennef — Zentrale Gebäudewirtschaft TOP: 9, 5  

Vorl.Nr.: F/20/5/0229 Anlage Nr.:  4g ß 
Datum: 05.11.2019 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Bauausschuss 14.11.2019 öffentlich 

Tagesordnung 

Anfrage der CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef vom 03.11.2019 
Anfrage zum Haushalt 2020/2021 — Fassadensanierung am städtischen Gymnasium Hennef 

Anfragetext: 

Zu 1.: Worauf bezieht sich der Haushaltsansatz von 50.000 EUR zur Fassadensanierung am 
städtischen Gymnasium zur Planung eines klimafreundlichen Gymnasiums? 

Antwort: 

Die angemeldeten Haushaltsmittel werden für die Erstellung einer Machbarkeits- und 
Wirtschaftlichkeitsstudie zur energetischen Sanierung des Gymnasiums im Ganzen (Fassaden, 
Wärmeversorgung, Belüftung, Beleuchtung) aufgewendet. Nach Genehmigung des 
Doppelhaushalts 2020/2021 erfolgt eine Ausschreibung für die Erstellung der Studie. 

Zu 2.: Wann ist mit einer Umsetzung der aufgrund dieses Haushaltsansatzes aufgenommenen 
Planungen zu rechnen? 

Antworttext: 

Mit einer weiteren planerischen Umsetzung der aus der Machbarkeits- und 
Wirtschaftlichkeitsstudie gewonnenen Erkenntnisse ist frühestens ab dem Jahr 2025 und mit 
einer baulichen Umsetzung frühestens ab dem Jahr 2026 zu rechnen. 



www.hennefpartei.de  

Wir Hennefer. 

53773 Hennef 
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Angelina Keuter 

• 

Dr. Hedi Roos-Schumacher 

tINGEGANP 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (1. OG) 
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53773 Hennef 

Telefon: 02242 / 888.295 oder -297 
Telefax: 02242 / 888 -7 297 
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Öffnungszeiten Büro: 
Mo-Mi: 08:00 • 12:00 Uhr 

Hennef, den 03.11.2019 / Schi 
AN/2019/066 HPL 

CDU  Fraktion im Rat der Stadt Hennef, Frankfurter Str. 97, 53773 Hennef 

Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Klaus Pipke 
Frankfurter Str. 97 

Anfrage:  Anfrage zum Haushalt 2020/2021: Fassadensanierung am 
Städtischen Gymnasium Hennef 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit bitten wir Sie namens der CDU-Fraktion die nachfolgende Anfrage an den zuständigen Aus-
schuss zur mündlichen und schriftlichen Beantwortung weiterzuleiten: 

1. Worauf bezieht sich der Haushaltsansatz in Höhe von 50.000 Euro zur Fassadensanie-
rung am Städtischen Gymnasium Hennef zur Planung eines klimafreundlichen Gymna-
siums? 

2. Wann ist mit einer Umsetzung der aufgrund dieses Haushaltsansatzes aufgenommenen 
Planungen zu rechnen? 

Begründung) 

Im Doppelhaushalt 2020/2021 der Stadt Hennef sind für die Fassadensanierung am Städtischen 
Gymnasium unter dem Stichwort „Planung eines klimafreundlichen Gymnasiums" 50.000 Euro ein-
gestellt. Da es sich dabei wohl eher nicht um Planungskosten für die gesamte Fassade handeln 
kann, stellt sich die Frage, wofür die Mittel aufgewandt werden. 

Ferner ist zu beachten, dass es für alle Beteiligten zu unbefriedigenden Ergebnissen führt, wenn die 
so einmal durchgeführten Planungen dann mangels haushaltärischer Mittel nicht in absehbarer 
Zeit umgesetzt werden können 

Mit freundlichen Grüßen 

Schulpolitische Sprecherin / Stellv. Fraktionsvorsitzende 
Sachkundige Bürgerin 




